

Dans la nouvelle économie mondiale, le commerce ne se limite pas à l'importation et à l'exportation de marchandises. Il suppose de plus en plus des investissements et des transferts de technologie. Les firmes canadiennes sont bien conscientes de cette nouvelle réalité.

Elles explorent activement les possibilités d'investissements au Viêt-nam dans les secteurs du pétrole et du gaz, des télécommunications, de l'aménagement immobilier, des matériaux de construction et du développement général de l'infrastructure.

Elles soumissionnent aussi des projets financés par la Banque mondiale et la Banque asiatique de développement dans des domaines où le Canada a des capacités et des compétences de premier ordre reconnues à l'échelle mondiale, à savoir l'adduction d'eau, la gestion des déchets et la restauration des routes, pour n'en nommer que quelques-uns.

Tout cela pour dire que le Canada est ici pour y rester. Le Canada a pris un engagement à long terme envers ce marché. Mais nos pays ont de plus en plus besoin d'arrangements bilatéraux officiels sur lesquels les exportateurs canadiens peuvent s'appuyer.

C'est pourquoi le Canada et le Viêt-nam ont signé plus tôt cette année un accord de coopération économique qui sert d'accord cadre pour les questions commerciales.

Nous avons aussi récemment signé un protocole d'accord sur le transport et un accord de coopération pour le développement.

La semaine dernière, le Canada et le Viêt-nam sont parvenus à une entente dans deux domaines importants. À Hanoi, je signerai un protocole d'accord qui mènera à une entente finale sur le commerce entre nos deux pays. Cette entente fournira un cadre compatible avec le GATT [Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce] pour la conduite de notre commerce bilatéral.

Je suis aussi heureux de dire que nous venons de signer une entente prorogeant notre protocole d'accord sur les textiles. La nouvelle entente doublera le contingent textile du Viêt-nam pour la prochaine année. Voilà une bonne nouvelle.

En juillet 1995, nous ouvrirons au Viêt-nam un Centre de renseignements sur la formation pour fournir aux étudiants vietnamiens de l'information précise et des conseils sur nos établissements d'enseignement, et pour relever le niveau d'activité de nos échanges éducationnels.

Notre programme d'aide au développement est un autre élément important de nos relations bilatérales. Ce programme consacrera davantage de ressources au Viêt-nam dans les années à venir.